

Número suelto 10 cénts.

SUSCRIPCIÓN
Un mes. 2 pesetas
Extranjero, semestre 20REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 22. — Teléfono n.º 6.

Palma de Mallorca, Viernes 5 de Junio de 1925.

DEL MOMENTO

La canalización de las aguas

Por fin ha quedado resuelto el problema de la canalización de las aguas. Anoche el Ayuntamiento acordó la realización del proyecto del Ingeniero don Pedro Garau, imponiendo al mismo las modificaciones que sean necesarias.

Ante todo queremos consignar un aplauso para el Ayuntamiento y muy en particular para la Alcaldía. Es de justicia hacerlo así.

Cuando se constituyó la actual Corporación y fué elegido el Alcalde señor Llopert, anunció su propósito de resolver el problema de la canalización de las aguas, y con una persistencia pocas veces igualada, con una constancia que quisieramos ver mantenida en todas las cuestiones que afectan a la vida municipal, no ha cejado la Alcaldía, secundada por el Ayuntamiento, de activar dicho asunto hasta que anoche lo aprobó la Corporación, acordando su ejecución inmediata.

Esta decisión es lo que nos fuerza a tributar un merecido aplauso al Ayuntamiento y a su Presidente. No era posible que se mantuviera por más tiempo una indecisión que ha durado cuarenta años, máxime en un proyecto que por su importancia debe ser considerado como uno de los aspectos más importantes de la vida municipal.

Mucho nos place que en el acuerdo tomado anoche se tuviesen en cuenta algunas de las objeciones que hemos venido formulando al tratar previamente este asunto, las cuales queremos consignar porque entendemos que ellas respondían al interés del vecindario, en el cual procuramos siempre informar nuestro criterio.

Se admitió la necesidad de nutrir con nuevos caudales el rendimiento de la fuente de la Villa, escaso en verano. Para conseguirlo se desechó el proyecto de regularización de la fuente de la Villa proyecto que hace unos cuatro años rechazábamos por estimarlo temerario, acordándose en

su lugar, coincidiendo con lo que hemos venido aconsejando, sumar a dicha fuente el rendimiento de algunos pozos.

Manifiesto la Alcaldía y en ello estamos de acuerdo, que el servicio de agua debe considerarse como de utilidad pública y no hacerse un fuente de ingresos, y que debe administrarlo el Ayuntamiento a fin de poder abaratar el agua siempre que el rendimiento o el menor cargo de la empresa lo permita.

Se indicó también que el proyecto ha de realizarse con capital mallorquín y no extraído, y que en primer lugar, llegado el caso de tener que arbitrar los medios para emprender la realización del proyecto ha de ser solicitada en primer término la concurrencia del capital local.

Se acordó también y muy acertadamente, dividir la realización del proyecto en dos etapas, realizándose en primer e inmediato término, las obras de carácter general y la conducción de aguas a las barridas que como San Sañer y Hostalet, tienen que llenar los depósitos tomándola de unos surcos abiertos que cruzan campos de labranza y pastoreo y que atraviesan la vía pública, con inmediato peligro de contaminar el agua que luego han de consumir aquellos vecinos.

Estas y otras observaciones que habíamos venido haciendo y que fueron anoche atendidas, son pruebas, y de ello sinceramente nos felicitamos, de que se ha encauzado bien el problema, y a la vez nos son garantía de que el acierto presidirá la impropia tarea de cumplimentar el acuerdo tomado anoche.

Nuestros Colaboradores

Crónica femenina

Nuevas costumbres.—La esposa arregla la casa; el marido lleva al niño de paseo

La transformación de la sociedad, la carestía de la vida, determinaron nuevas costumbres, nos desconocidos hasta ahora. Los tiempos difíciles que corremos, especialmente en lo que refiere al aspecto económico, exigen una cordial colaboración, una constante inteligencia entre marido y mujer en el seno del hogar.

Vamos a cerciorarnos de ello. Vamos a dar una vuelta por los jardines y plazas de París en este domingo de fines del invierno. La primavera se anuncia inminente; el sol es claro y brillante, los árboles se cubren de yemas. El azul del cielo es diáfano y terso como un buen esmalte veneciano.

Llegamos al boulevard de Saint-Germain donde la circulación no es intensa a consecuencia de la paralización del tráfico que implica el reposo dominical.

Numerosos niños de ambos sexos se deslizan por las aceras sobre esos carrillos leves llamados patinetes que usan el novata y nueve por ciento de los rapaces parisienses.

Casi todos las niñas van acompañadas de sus papás. Tomanos a andar a lo largo de los muelles del Sena y llegamos a las inmediaciones de la plaza de la Concordia, a la Avenida Gabriel. Volvemos a ver muchos niños que también van acompañados de sus papás.

Nos acercamos a un grupo de papás de nuevo modelo que dialogan animadamente.

«Debia haber sacado—dice uno—el cochecito del niño; de esa forma ya habría llegado al otro lado de la avenida, porque el agente de policía de servicio en la cañada habría suspendido la circulación».

—«Eso es exacto—replica otro papá—pero a mí me parece que el que va empujando un cochecito de niño da la impresión de que no está en su papel. Yo prefiero llevar a mi niño en mis brazos».

Alongamos el paso y nos plantamos al pie del Arco del Triunfo. En los jardincillos inmediatos al monumento en que reposa el soldado desconocido, vimos muchos papás que llevaban de paseo a sus niños.

De regreso de nuestro paseo matinal, pensamos con cierta complacencia en la transformación que se ha operado en la sociedad parisiense. Los padres del tiempo pasado estimaban que era incompañable conservar la dignidad y llevar el niño de paseo. Pero por fortuna, hoy se piensa de muy distinto modo.

El nuevo proyecto de ley presentado en las Cámaras, contiene un artículo que ha producido gran impresión en los círculos femeninos que se preocupan de la evolución social de la mujer.

No era médico, sino profesional del robo, y lograba curaciones notables

Viena.—En el mundo de la medicina y entre el personal de los hospitales de esta capital ha producido gran conmoción la noticia de que uno de los hombres más admirados por su ciencia, su modestia y su comportamiento en el hospital de mujeres conocido por Rodolphinehaus, donde desde hace varios años prestaba sus servicios, ni era doctor ni era persona honorable.

El descubrimiento se ha llevado a cabo por consecuencia de una torpeza suya.

El médico en cuestión es el famoso doctor Bartel, una de las figuras más eminentes de la ciudad, quien por sus curaciones notables había conquistado la confianza de numerosos enfermos y la estima y consideración de sus compañeros.

A pesar de sus trabajos persistentes, era tanta su timidez, que no se atrevía a exigir cantidades superiores a aquellas con las cuales subvenía estrictamente a sus necesidades.

Si en lugar de seguir ese sistema hubiera aprovechado su renombre y sus conocimientos para conquistar una fortuna como hacen muchos charlatanes que pasan por doctores o muchos doctores que son simplemente charlatanes otra habría sido su suerte.

La necesidad y el ansia de saber impulsóle a robar libros de medicina y cirugía en algunos establecimientos.

Por fin lo sorprendieron y el dueño de la librería solicitó que lo detuvieran. Esto ocurrió hace cuatro o cinco días.

TIMIDO, SABIO Y CLEPTOMANO

De las diligencias que se practicaron resultó que el doctor Bartel ni poseía el título de médico ni era persona decente. El supuesto doctor era un profesional del robo, que en diversas ocasiones había sido procesado y en distintas prisiones cumplido condenas.

El detenido cuenta ahora treinta y dos años y tiene una biblioteca de obras de medicina de incalculable valor. Entre ellas figuran muchas antiguas y modernas, escritas en alemán, italiano, francés, inglés, ruso y español, idiomas que posee con la perfección suficiente para conocer su contenido.

Antes de la guerra realizó algunos estudios de medicina y tuvo que ingresar como soldado en el Ejército. Un tribunal militar lo condenó a dos años de prisión por el delito de robo y no le impuso mayor pena porque su defensor consiguió convencer al Tribunal de que se trataba de un cleptomaniaco.

Como por ser ex prisionero no podía ingresar en la Facultad de Medicina para continuar sus estudios, compró un diploma falso y trabajó con entusiasmo y perspicacia en concepto de ayudante de renombrados cirujanos.

Pero su tendencia al robo le obligaba con frecuencia a incurrir en la persecución de la Policía, que de nuevo lo encarcelaba.

Al recobrar la libertad hacía creer que había efectuado un viaje a América para completar sus estudios, y volvía a proseguir sus trabajos como médico. El prestigio que adquiriera por su habilidad científica había retroncandido los límites de los hospitales y trascendió al exterior, en términos que algunos de sus amigos pensaron elevarlo a la Academia.

Bartel ha declarado que robaba libros porque carecía de recursos suficientes para comprarlos, pero que durante los cinco años últimos no había cometido ninguna otra clase de delitos.

POR TELÉGRAFO

LA LUCHA ENTRE FRANCESES Y RIFEÑOS

Asalto rifeño rechazado

Madrid, 4 (11 n.)

Casablanca.—En el Oeste, la situación no ha cambiado. La tranquilidad que fué momentáneamente turbada por un asalto enemigo contra Fez-Terruca, ha quedado restablecida. La rápida intervención de los gumes y de los elementos regulares, apoyados por otros contingentes adictos, permitió desbaratar los planes del enemigo.

El 31 de mayo fueron bombardeadas las posiciones rifeñas de Bibona. Los tiros de las baterías francesas dieron excelente resultado.

Los generales Calmet, adjunto al mariscal comandante en jefe, y Colombat, realizaron en Uezan la visita de inspección. Señalase que un grupo de tropas españolas ha llegado a Taadof, con la misión de patrullar en las proximidades de Ukkes. En la región de Bu-Kelaa señálase la llegada de refuerzos rifeños.

En el centro, las tropas francesas han regresado a sus bases de salida, después de haber procedido a las operaciones de despoje, sin producirse ningún incidente.

En el sector Este, la situación es estacionaria. En Kiffana, la artillería francesa ha destruido algunos abrigos enemigos.

Preparativos de ofensiva rifeña
Tánger.—Por noticias procedentes de Xauen, se sabe que Abd-el-Krim concentra frente a las líneas francesas compactos grupos de sus mejores guerreros.

Las bajas causadas por la aviación.
Fez.—En los días 21 y 22 del pasado mayo la aviación causó a los yebala las siguientes pérdidas: doscientos cincuenta muertos y trescientos heridos.

La operación que fué realizada con gran éxito, tuvo por resultado limpiar la región de Ahmar, en donde había penetrado el enemigo.

Comunicado oficial
Fez.—Desde hace algunos días, los comunicados oficiales no registran ninguna operación de importancia,

ya sea como resultado de la táctica francesa, ya sea por la pasividad de las fuerzas de Abd-el-Krim.

Del lado francés, la situación ha quedado establecida por las diversas acciones de los grupos móviles consagrados a despejar las posiciones francesas y a asegurar la protección de los puntos especialmente amenazados. Créese que, cualesquiera que sean las esperanzas del enemigo en tal o cual punto del frente, éste quedará defraudado.

Por parte de Abd-el-Krim no se ha producido ningún contraataque importante, desde los últimos ataques franceses. Afirmase que el cándido rifeño lucha contra insuperables dificultades de orden interior. Ciertas tribus disidentes se muestran fatigadas de la lucha. Estas últimas noticias son divulgadas en la zona francesa por ciertos emisarios interesados, y tienen que ser acogidas con alguna reserva.

Los rifeños incendian unas casas

Rabat.—En el Oeste, los disidentes de Rhuna, penetraron en la zona francesa, intentando un ataque. Los rifeños lograron incendiar algunas casas, repugándose, luego, ante el ataque de las fuerzas francesas.

Fábricas asaltadas
Shanghai.—Está extendiéndose el movimiento huelguista a las fábricas extranjeras, servicios telefónicos, viviendas, almacenes de comestibles y otras muchas partes.

También ha estallado la huelga entre el personal de la fábrica municipal de electricidad, así como en las imprentas de los más importantes periódicos extranjeros, los que por esta causa no se han podido publicar.

El Consejo municipal ha logrado mantener los servicios públicos en forma bastante satisfactoria, recurriendo para ello a personal extraordinario.

Esta mañana 3.000 individuos asaltaron las fábricas de hielo, teniendo que intervenir la policía, que se vió obligada a hacer uso de las armas, resultando un muerto y cinco heridos.

Los huelguistas se han dedicado hoy a varios actos, a coaccionar en los barrios chinos de la ciudad y arrabal de Cham Bey.

Continúan los ataques contra los extranjeros.

Los amotinados han destruido varios tranvías, resultando heridas varias mujeres.

Procedentes de otros centros han llegado a esta capital gran número de estudiantes.

Anoche desembarcaron cuatro secciones de fusileros marinos ingleses y esta mañana otras tantas.

Los estudiantes
Pekín.—Los estudiantes han celebrado hoy varias reuniones en los diferentes colegios de la ciudad.

En dichas reuniones se han tomado varios acuerdos, uno especialmente pidiendo que se retire el cónsul inglés de Shanghai, otro solicitando que se aplique la pena de muerte a los policías que mataron a los estudiantes durante los disturbios, y otro que se refiera a la supresión de las Concesiones.

Un periodista le preguntó si había noticias oficiales de Barcelona.

Contestó el general Jordana que ninguna y respecto a Marruecos dijo que había hablado telefónicamente con el marqués de Estella y éste le ha comunicado que ha empezado su labor con gran intensidad.

de han cesado las operaciones militares.

Uno de dichos correos rifeños ha comunicado que el Riff propiamente dicho no está hasta ahora demasiado afectado por el bloqueo económico,

pero que las tribus que se encuentran en los límites de la península de Tánger y dentro de ella, como por ejemplo los Angheras, están amenazadas de hambre.

La moral de las tropas rifeñas es excelente a pesar de las pérdidas que les han infligido los franceses, pérdidas que han sido menores de lo que se esperaba.

Los rifeños están ahora ocupados en atrincherarse, y construyen refugios que podrán resistir incluso granadas y bombas de los aviones.

Consejo de Ministros francés

París.—Se ha celebrado Consejo de ministros.

El presidente M. Painlevé ha comunicado que había quedado estabilizado el frente de Marruecos y que no se señala ninguna operación de importancia. Según informes directos que posee el Gobierno la moral de las tropas metropolitanas e indígenas es excelente.

Hacen mención en el escrito de la labor desarrollada en estos últimos tiempos por la Liga de campesinos, que mereció la adhesión de una gran parte del país, y dice concretando la petición:

May pronto en los campos andaluces, y algo más tarde en los centrales y del Norte, apenas limpia el pequeño agricultor los primeros granos del trigo que han de alimentar a la nación, aparece en su propia era, la siniestra figura del usurero poniendo la garrá, sobre aquel producto de todo un año de sembrado, sudores e inquietudes de toda clase.

La corrida del Montepío taurino
Esta tarde se verificó la corrida a beneficio del Montepío Taurino.

A pesar de que la tarde amenazaba lluvia y soplaba viento, hubo un lleno en la plaza.

Asistió la Infanta Isabel. Marcial Lalanda estoqueó seis toros siendo ovacionadísimo.

El rejoneador Veiga rejoneó dos toros, siendo muy aplaudido.

Visita al hospital de cánceros
Esta tarde la reina madre D.ª Cristina estuvo visitando el hospital de cánceros denominado del Principe de Asturias.

La Reina irá a Inglaterra
A fines del mes actual marchará la Reina D.ª Victoria a Inglaterra repitiendo la excursión que hizo el año pasado a su país. Regresará a últimos de julio yendo directamente desde Inglaterra a San Sebastián, en donde estará la Corte.

Sin noticias de Amundsen
En busca del explorador
Madrid 4 (11 n.)

Oslo.—Mañana salen hacia Horten a bordo de un buque noruego, dos hidroaviones que llegarán a Spitzberg a últimos de la semana próxima para iniciar una expedición.

La creencia general es que Amundsen se encuentra en la imposibilidad de regresar por la vía aérea y está intentando llegar a pie al cabo Colombia por Spitzberg.

Sobre las oposiciones
a la Judicatura

Al llegar esta tarde a la Presidencia el general Vallespinoza facilitó a los periodistas una nota donde se dice que ayer terminaron los ejercicios para las oposiciones a la Judicatura.

En ellas se ha procedido con laudable rigor, formando los aprobados un personal selecto.

De 405 solicitudes que se presentaron se aceptaron 371, quedando aprobados solamente 31.

Uno de los aprobados, el que lo ha sido con el número 3, no tiene la edad reglamentaria, pero atendiendo al brillante ejercicio que ha hecho se le ha incluido para formar parte del cuerpo de aspirantes.

A continuación se dan en la nota los nombres de los aprobados.

Consejo del Directorío
Madrid 4 (11 n.)

A las diez de la mañana quedaron reunidos hoy los vocales del Directorío general Vallespinoza y Muelera, el subsecretario de Hacienda, los representantes de las provincias vascongadas y don Horacio Echevarría, para reanudar las conferencias acerca del proyectado concierto del Estado con las provincias Vascongadas.

Terminada la reunión de los generales Muelera y Vallespinoza con los representantes vascos, a la una de la tarde, se reunió el Directorío, terminando el consejo de éste a las dos y veinte minutos.

Al salir el general Gómez Jordana manifestó a los periodistas que se había reunido el Directorío para conocer el resultado de la anterior entrevista.

Agregó que se seguía en el cambio de opiniones particulares no habiéndose llegado todavía a un acuerdo.

Como esta tarde—dijo—no nos reuniremos, lo hemos hecho esta mañana para que los representantes vascos tengan la impresión de la actitud del Gobierno.

Un periodista le preguntó si había noticias oficiales de Barcelona.

Contestó el general Jordana que ninguna y respecto a Marruecos dijo que había hablado telefónicamente con el marqués de Estella y éste le ha comunicado que ha empezado su labor con gran intensidad.

FABRA

Folleto. Véase 4.ª página

TEATRO LIRICO Esta noche

RAMO DE LOCURA Y LA TRAGEDIA

Salomé

Mañana a las 9 BENEFICIO DE
MARGARITA XIRGU
con el drama de Guimerá
MARIA ROSA

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Saldra de Palma para Barcelona el pailebot

ESTELA

el sabado dia 6 de Junio

Saldra de Barcelona para Palma el pailebot

Puerto de Alcudia

el sabado dia 6 de Junio.

Para informes: En Palma, Sucesores de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 76. Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.

Pronto llegarán directamente de New-York los

AUTOMOVILES ELCAR

Ocho cilindros en linea; los coches que han revolucionado el Salon del Automóvil en Barcelona, por ser los de calidad por excelencia.

Agente para Baleares

Garage Gomila

MARINA, 11-13

Teléfono, 326.

Para Fiestas Populares

Globos de papel seda superior de distintas clases y tamaños, forma pera y figuras grotescas, desde 0'75 a 5 pesetas.

Linternas y faroles para iluminaciones a la veneciana, con infinidad de dibujos, desde 0'20 a 3 pesetas.

Guirnalda de diferentes colores para adorno de calles.

Cantefit de múltiples colores para batallas.

Al detall y al por mayor. De venta en la Librería de J. Tous.

Almacenes SALVAT

Ocasion Batistas gran fantasia a 2'25, 3'75 y 4'50 pts. CORTE.

Gran novedad, Otomán a 6 pesetas CORTE.

Informaciones

Asuntos Municipales

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Municipal Permanente a la hora doce del próximo lunes 8 de Junio de 1925.

Acta de la anterior.

Cuentas.

Permisos de ras particulares.

Expropiación parcela calle de Moral.

Enajenación idem en Plaza San Antonio.

Proyecto complemento urbanización predio San Saba.

Relación pequeñas reparaciones.

Cuenta Depositario tercer trimestre 1924-25.

Devolución fianza subasta cereria.

Traspaso permiso kiosco plaza Ollivar.

Distribución de fondos.

Permisos obras particulares.

Construcción acera calle de Gabriel Macra.

Suministro bordillo calle de Anillón.

Construcción tubería para el servicio de agua potable a las calles M. Puentesanta, G. Maura, Beatriz de Píñols, Luis Martí, y Barceló y Cembis.

Construcción alcantarilla calle de Luis Salvador.

Este mediodía el Almirante de la escuadra inglesa, acompañado de sus ayudantes y el Vice-Consul de Inglaterra M. Iron Lacke han pasado al Ayuntamiento para saludar al señor Alcalde.

El señor Llompart, acompañado del Concejal Jurado señor Isasi y los señores Esteve, Más y Bosch han recibido al señor Almirante en el despacho de la Alcaldía, conversando largo rato.

Después han sido mostrados al señor Almirante los cuadros y principales objetos artísticos.

Esta tarde el Alcalde señor Llompart, acompañado del Ingeniero Municipal Sr. Zaforteza y otros señores concejales, han llevado a cabo una visita a Buñol y Es Cañar para estudiar sobre el terreno ciertos detalles referentes a los manantiales allí existentes.

Han visitado al señor Alcalde en la mañana de hoy, los señores representantes de los Baneros catalanes Soler y Torres y Delegado de la Casa Picaeva de San Sebastián señor Bernaldo de Quirós, para tratar de la cuestión del empréstito que tiene proyectado el Ayuntamiento, para llevar a cabo el magno proyecto de la canalización de las aguas.

Para esta noche a las siete se halla convocada la Comisión de Ferias y Fiestas.

Los festejos del Club de Regatas.

El Presidente del Club de Regatas don Jaime Muntaner Ordinas, ha tenido la atención, que agradecemos, de invitarnos a los festejos que prepara para el presente verano dicha sociedad, a los cuales se desean recibir de extraordinario interés.

El programa de dichos festejos, es como sigue:

Día 24 de junio.—A las nueve de la noche: Gran concierto musical y baile.

Día 28 de junio.—A las nueve de la noche: Gran concierto musical y baile.

Día 29 de junio, Festividad de San Pedro.—A las diez y media: Regatas a la vela, organizadas y subvencionadas por el Real Club, grandes premios en metálico.

A las seis: Regatas a remo, organizadas y subvencionadas por el Real Club.

A las nueve y media.—Gran retrota marítima en el puerto, organizada por el Real Club de Regatas y sub-

Escuadra inglesa

Conforme digimos, esta mañana ha llegado a Palma la escuadra inglesa del Mediterráneo, que manda el Almirante Sir Osmonde de Beauvois Broch, compuesta de unos cincuenta buques; entre ellos cinco acorazados, un buque hospital, buques porta aviones y talleres, cuatro cruceros ligeros y el resto destructores de distintos tonajes y submarinos.

A las ocho y media llegaba en primer lugar y entrando en línea de combate la sección de submarinos y destructores y algunas horas después los acorazados y cruceros.

Tan luego como el buque almirante ha dado fondo ha saludado a la plaza con los disparos de ordenanza, e izado en su palo mayor el pabellón español.

Al saludo de la escuadra ha contestado la fortaleza de San Pedro.

Ha pasado ha saludar al almirante en representación del Comandante de Marina el oficial Sr. Picornell.

Ha ido también a bordo del buque almirante el personal de Sanidad Marítima para la reglamentaria visita.

Tan luego como ha sido la escuadra admitida a libre práctica han empezado a venir embarcaciones a tierra con los encargados de las operaciones de aprovisionamiento.

Con dicho motivo han ido adquiriendo la ciudad y el puerto la animación propia de estos casos.

El Almirante ha saltado a tierra a las doce de la tarde visitando al Excmo. Sr. Capitán General. Hmo. señor Gobernador civil y Alcalde.

El Gobernador ha devuelto la visita esta tarde a las cuatro.

A la hora de cerrar esta edición no se tiene todavía completa en Sanidad Marítima, la documentación relativa a los buques de la escuadra, por lo que denominamos, hasta mañana, la publicación de nombres y características.

La bahía, ofrece un aspecto magnífico con la presencia de los buques ingleses, y son muchas las personas que durante el día han ido al puerto a contemplarlos.

En la escuadra de referencia enarbola la insignia del almirante, Sir Osmonde de Beauvois Broch, el acorazado Queen Elizabeth que debe abandonar el grueso de la flota y salir entre hoy y mañana.

La representación benéfica de «Maruxa».

La Tesorera del Dispensario Antituberculoso Felisa de Borbón, señora de Roca, ingresó ayer en el Banco de España el líquido de las funciones celebradas a beneficio de dicho Patronato en el Teatro Principal, con las representaciones de Maruxa.

Los ingresos ascendieron a Pesetas 9.508,30 y los gastos a 3.138,95 pesetas, quedando un beneficio de 6.369,35 pesetas.

Fueron condonados los impuestos del Timbre y los derechos de autor. La Junta de Damas nos ruegan hagamos público su agradecimiento a las Autoridades y Corporaciones, a los intérpretes de Maruxa y de Los monigotes, a la Empresa del Teatro Principal, al representante de la Sociedad de Autores, a los Sres. Casasnovas y Baratta, a la señora Viuda de Quesada, al Sr. Budes y a los Sres. Coronelos de Artillería y de Infantería, por haberles facilitado personal para el adorno del Teatro, como también a las familias que mandaron follaje y flores para el menesterado adorno, que resultó completamente gratuito.

Asociación de Cultura Musical. Conciertos «Feuermann-Finkertz».

Programa del primer concierto, lunes día 9 a las 7:

Sonata en re mayor.—Locatelli.

Preludio.—(1893 1765) Adagio.

Menuetto.

II. Concierto para violoncello, Ed. Laló. Lento.

Allegro.

Intomezzo.

Allegro vivace.

Aria.—J. S. Bach. Les Chérubins.—Conperin.

Rondo.—Dvorak.

Aires bohemios, Sarasate-Feuermann

El segundo concierto (último del curso) se celebrará el martes a la misma hora. En el programa que publicaremos oportunamente, figuran entre otras obras, las célebres «Variaciones sobre un tema de Mozart» de Beethoven, la «Sonata en la menor» de Grieg y el «Clarinete filológico» del gran compositor francés contemporáneo Florent Schmitt, uno de los más ilustres discípulos de Gabriel Fauré.

Para ambos conciertos se despachan entradas, previa inscripción, en los establecimientos musicales Banquero, Perelló y Werner.

Suicidio

La guardia civil del puesto de Santanyá comunica al señor Gobernador que a las nueve horas del día 4, supo que se había suicidado una mujer tirándose dentro de un pozo.

Personado el Juez y el médico de la localidad en el lugar donde se el suicidio, resultó que efectivamente había ocurrido el suceso, encontrando flotando sobre las aguas de una cisterna del lugar conocido por Na Pou a la vecina del expresado pueblo de Santanyá Salvador Bonet Roselló de 78 años de edad, casado y de profesión comadrón.

Según declaraciones del esposo, la referida mujer padecía ataques de enajenación mental y en otra ocasión intentó ya suicidarse por el mismo procedimiento sin conseguirlo.

Para consumar su propósito tuvo que romper una fuerte cerradura que sujetaba la tapa de la cisterna, y aprovechando unos momentos de ausencia del marido que para evitar cualquier desgracia le vigilaba a su mujer constantemente.

Instruidos las diligencias del caso el Juez ordenó el levantamiento del cadáver y conducción al Cementerio.

Los renombrados helados de C'AN BARTOLA Restaurant Oriente.

Notas del Cornel

PERSONALES

Don Jorge Fortuñ, que es objeto de continuados homenajes con motivo de su acertadísima actuación artística en la función a beneficio del Dispensario Antituberculoso, obsequio ayer, a los demás intérpretes de Maruxa con una gira en su señorial mansión de «La Granja» de Esporlas.

Reñéronse allí, las distinguidas familias de D. Aurelio Pelaez, señora e hijas; señora Viuda de Costa e hijo Martín; D. Francisco Alomar y señora y sobrina Alicia; señor Sanjuan, señora e hijas María, Concha y Pilar; señora Viuda de Bonassar e hijas Ranny y Carmen; D. Pedro Barceló y señora; D. José Casasnovas, señora e hijos; señor Enriquez de Navarra y hermana María; señor Fernández Ocbeta y señora; señora Quetgas; señor Bauzá Guñabens, Sr. e hijo; los oficiales del Ejército señores D. Alberto Ripoll y Sr. Alcón Mendizabal; el contador de la Armada D. Víctor Valdés; el maestro concertador señor Baratta y el propietario D. Bernandó Barceló.

Hicieron los honores de la casa el Sr. Fortuñ, su distinguida esposa D.ª Adela Marqués y sus bellas hijas Adela y Dolores.

Recorrióse la finca, celebrando los invitados la amenidad que ella ofrece y admirando los bellos panoramas que se dominan.

En el salón-comedor tuvo lugar una espléndida merienda, en la que se brindó por la felicidad de los moradores de aquel ameno refugio.

El Sr. Fortuñ agradeció las cariñosas frases de sus amigos y dijo que «la Granja» contaba en aquellos momentos con otro jardín incomparablemente bello, tal era el aspecto que ofrecía su finca con la presencia de los gentiles señoritas a las cuales se homenajeaba.

El señor Fortuñ fue muy aplaudido.

A las nueve de la noche se iniciaba por los senderos de aquel panorama incomparable, el desfile de la cara-

Para Mahón salió anoche el vapor correo, «Blear».

NOTICIAS.—Son esperados tres pailebots procedentes de Barcelona, Valencia y Alicante, con cargamentos de mercadería general.

De Cardiff llegará a fines de mes un vapor con cargamento de carbón mineral.

De Souza debe llegar un vapor con cargamento de carbón mineral.

Procede la draga, activamente, a limpiar de fango los fondaderos de los vapores y sitio destinado al enanche del muelle en la parte comprendida entre el nuevo martillo y la Consigna.

EL TIEMPO

Observaciones a 7 horas del día de ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Malears:

Presión atmosférica. 759'1

Característica de la tendencia barométrica. B. S.

Tendencia barométrica. x 0'4

Dirección y fuerza del viento. S. S.

Estado del cielo. Cubierto

Temperatura. 20'6

Humedad relativa. 84'

Temperatura máxima del día. 29'0

Temperatura mínima del día. 19'0

Id. del mismo día del desubierto. 18'0

Lluvia en 24 horas. Inapreciable

¿Es Ud. cliente de la Casa Matons?

De teatros

Librico

Añoche reparó en el escenario del Lírico el famoso Luis Pirandello. La genial actriz Margarita Xirgu que en esta corte temporada nos ha presentado los más ricos valores del teatro español y extranjero no ha querido que en el cartel dejara de figurar el prestigioso y tan discutido autor, y así su nombre ha continuado el lado de los de Benavente, los Quintero, Gülmér, Bataille, Merinós, Damas, Porzano, D'Annunzio y Oscar Wilde. La enumeración de estos autores basta por sí sola para acreditar el valor artístico de estas representaciones de Margarita Xirgu.

Añoche nos dió a conocer «Obras antes, mejor que antes», esta obra de Pirandello en la cual el autor se presenta de nuevo arbitrario y desconcertante, y al lado de personajes completamente cerebrales y absurdos, nos presenta otros en extremo reales y vulgares.

La obra fue escuchada con interés y atención por el público el cual pudo convencerse una vez más que Pirandello es hoy día un valor real y positivo en el teatro, y que si su técnica es discutida, señal de que vale, no por ello es menos digno de ser tenida en cuenta ya que significa un gran paso adelante en el hasta hoy rutinario arte de construir comedias. Pirandello prescinde de las normas acostumbradas, sin sujetarse a las reglas generales de la técnica teatral y eso por sí solo es ya digno de estima y de aplauso.

El caso de la protagonista de anoche es completamente humano, es un personaje que a diario podríamos encontrar en la vida, y sus sentimientos y actitudes son en extremo lógicos, como lo es su cambio de actitud que a alguien le ha parecido incomprensible, y que nosotros estimamos muy justo ya que él lo motivó el más humano y el más grande de los sentimientos, cual es la maternidad. Fulvia se sacrifica, se humilla y transige con todo por el amor de su hija, pero al ver que no puede lograr éste y que su cariño maternal se hace un nuevo ser, es natural que prescinda de todo y que este cariño maternal que ella busca se lo conceda de la naturaleza en un nuevo vástago.

Es casi sin disputa una de las obras más claras de Pirandello, y en el segundo acto es donde aparece el autor con toda su nueva técnica recordándonos sus primitivas novelas. Aquellas escenas en las cuales con una habilidad suma pasa de lo cómico a lo serio, llegando a desconcertar al público por no saber cuando habla en serio ni cuando habla en broma, son un verdadero reflejo del autor de «El día de Matias Pascal».

El público celebró la comedia y a pesar de que algo desazonado en los finales de año aplaudió con insistencia después de cada uno de ellos.

Margarita Xirgu nos dió una nueva faceta de su vasto talento, encarnando magistralmente la parte de Fulvia, teniendo momentos deliciosos en el segundo acto y rayando en lo sublime en la escena dramática del final de la obra.

Carmen Carbonell muy entonada y sóbria en su papel y muy justos los señores Muñoz y López Silva.

Esta noche se ostrea la comedia en tres actos de los Quintero «Ramo de locura» y a continuación Margarita Xirgu representará la tragedia en un acto de Oscar Wilde «Salomé» considerada como una de sus más grandes creaciones.

Mañana a las nueve de la noche se celebrará el beneficio de la genial actriz Margarita Xirgu la cual lo dedica al público en general.

La celebrada actriz pondrá en escena el drama trágico de Gülmér, traducido por Echegaray «Maria Rosa», la primera obra en la que se reveló como trágica Margarita Xirgu y de la cual hace una gran creación.

Dado el aliciente del programa y las simpatías con que cuenta en Palma la Xirgu, no es aventurado suponer que mañana por la noche se verá el Lírico muy concurrido.

En aquella se habían hecho ya hoy, buen número de encargos para la función de mañana, que constituirá un homenaje a la primera de las actrices españolas.

Caballero, vistase Ud. en la sastrería LA FILADORA y economizará dinero y vestirá con gran chic.

El recién nacido
no puede tomar otro alimento que el pecho de la madre; si éste es débil, la nutrición del niño será deficiente. Cuando así sucede, debe la madre tomar un reconstituyente energético que enriquezca su sangre, aumente la secreción láctea y su valor nutritivo, y el niño sentirá entonces un sobresaliente rico en losistat que fomenta rápidamente su crecimiento manteniéndole siempre sano y rollizo. Esto lo viene consiguiendo hace más de 30 años el famoso reconstituyente Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Deportivas
Selección Inglesa y Alfonso XIII
Esta mañana, como decíamos en otro lugar de esta número, ha llegado a Palma la poderosa flota Inglesa del Mediterráneo, concertando la Real Sociedad un gran partido para el próximo domingo en su campo de Buenos Aires inaugurándose las nuevas tribunas.

Mañana:
SANTORAL.—Se celebrará la festividad de San Norberto.
CORREO MARITIMO.—A las 7 de la mañana llegará vapor correo de Melón.
A la misma hora llegará vapor correo de Valencia.

Gacetillas
MADRINA DE GUERRA.—La soñolosa soldado Ramón Díaz Gutiérrez Sargento del Batallón Expedicionario de Guardalajara (Tetán) y los soldados Juan Panisa, Joaquín Vidal y Jaime García del Batallón de Palma n.º 61 (Tetán).

CENTINELAS
DE LA SALUD
BOMBONES
SANIX
Delicioso y único purgante a base de FRUTAS LAXATIVAS ESPECIALLY INDICADO CONTRA LA OBESIDAD Y ESTREÑIMIENTO HABITUAL

EL DR. LOBISCH
Especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe de clínica durante 8 años del ambulatorio de enfermedades de la Piel y venéreo del Instituto medicinal clínico de la Universidad Munich (Alemania). VILLA MODELO esquina Avenida Conte Sallent, entre San Miguel, (frente carretaral de Santa Parada del Tranvía.

BLANQUEO
E impermeabilización de SOMBREROS PAJA de Merced, 36—Entrada.

NEVERAS
(ARMARIOS FRIGORÍFICOS)
A 15 DUROS
Nuevo sistema perfeccionado. Superior a todos los conocidos. Visitenos antes de comprar. CASA ANDRÉS BUADES Plaza de Cort, 8—Palma

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.

EN EL CONSISTORIO

El Pleno acordó canalizar el agua

Anoche se reunió el Pleno del Ayuntamiento para tratar y resolver el problema de las aguas. Ocupó la presidencia el Alcalde señor Llompart, y asistieron los concejales señores Sastré, Gerdá, Crespo, Troyols, Ripoll, Forteza, Canet, Benassar, Aguiló, Valentí, Morant, Cortés, Torres, Palos, Oteza, Valenzuela, Bosch, Fiol, Massané, Azúaga, de Son Servera, Oliver, Barcal, Llas, Esteva, Sabater, Forns, Saló, Estrella, Mas, Morsagues, Ramón y Fiol.

El Alcalde

Sr. Llompart, pronunció el siguiente discurso: «Después de varias reuniones particulares a las que se invitó con insistencia a todos los concejales, nos reunimos hoy para resolver en una o varias sesiones el magno problema de la canalización de las aguas; esto es que ante todo debo pedir a Dios que nos ilumine para resolverlo con todo acierto.»

Se trata del problema más reciente, más estudiado, más discutido, y más deseado de cuarenta años a esta parte. No hay concejal que no lo haya podido conocer a fondo y casi estoy por decir que no hay ciudadano medianamente ilustrado que no lo conozca.

Requerimientos al público.—Muchísimas veces he suplicado a cuantos se crayeran en condiciones para dar su consejo o exponer dificultades las exuseran en la prensa, ya en el Ayuntamiento, para atender los consejos y obviar las dificultades. He leído con suma atención y agradecimiento cuanto se ha escrito en la prensa, y con todo sinceridad he de decir que no he visto más que repetición de los mismos argumentos que se vienen esgrimiendo hace ochenta años, que vienen a ser una de las tantas dificultades ordinarias que se presentan en todas o la mayor parte de las canalizaciones, con pequeñas variantes. He hablado con todos los que nos precedieron en el Consistorio y que conspiraron por la canalización, haciendo algunas obras positivas para conseguirlo y todos desean que cuanto antes se haga de la canalización, convencidos, y que todas las dificultades tienen solución.

Intes esas creadas.—Se dice que el problema individual está resuelto con los motores eléctricos. Si esto fuera verdad, quedaría en pie el problema de la ciudad, el del Ayuntamiento, que es necesario resolver. Pero esto, que tan fácilmente se dice no es exacto. El hombre no es un individuo que viva solo en el interior de su casa; la higiene no solo afecta al hombre en el interior de su casa sino en su vida exterior, y todos queremos vivir con las mayores comodidades posibles, y en ciudades hermosas y agradables, nos molesta el polvo, la suciedad, queremos jardines, abundante arbolado, debemos hacer cuanto esté en nuestra mano para evitar una infinita cantidad de enfermedades que se transmiten con las aguas mal canalizadas, y todo esto no se puede conseguir más que con la perfecta canalización del agua.

En un período de 35 años el consumo medio de París se quintuplicó, mientras que la población no aumentó más que en un 40 por 100, y este mismo fenómeno se observa en la mayoría de ciudades de Europa y de América. El consumo aumenta en marcha mucho más rápida que la población. Al hablar de precio del agua hablamos de 85 céntimos metro cúbico, como máximo y no se ha reparado que se hablaba también de 25 céntimos para los que consumieran grandes cantidades. El precio ha de fijarlo los Ayuntamientos que nos sucederán, y esto no debe asustarnos ni ordenar nuestras decisiones. Esta es precisamente una de las causas que nos inducen a creer que la canalización debe hacerla el Ayuntamiento por su cuenta, porque está en mejores condiciones que otra entidad cualquiera para bajar el precio del agua, hasta lo estrictamente necesario a pagar amortización e intereses, huyendo del negocio, mientras que cualquier empresa a la que entreguemos la canalización, buscará el negocio solamente; además el Ayuntamiento ha de calcular, al señalar el precio del agua, lo que ahorrará en servicios de incendios, y en la limpieza.

Cuestión económica.—Lo he dicho varias veces; el ideal sería que se lanzara un empréstito en Palma y que se cubriera con dinero mallorquín; si esto no es posible ha de buscarse el dinero afuera. Yo quisiera lanzar un par de millones de pesetas en obligaciones de cinco, de diez y de veinte duros que circularan como billetes, al año por mil, y que desde luego admitiéramos en pago de arbitrios. Creo que el Ayuntamiento ha de presentarse al público garantías no superadas por ninguna de las entidades que hoy tienen esas clases de obligaciones en la plaza. Don Jaime Gerdá y Oliver, en una serie de artículos publicados después en un folleto por acuerdo del Ayuntamiento, hablando de la canalización de las aguas de Palma, decía que tres mil diez acciones de a quinientos francos cada una, de la Compañía universal del canal interoceánico para la apertura del Istmo americano, se suscribieron en Palma, en menos de tres días, lo que equivale a trescientos mil duros.

Mellorca es ahora inmensamente más rica que entonces; yo no creo posible que en Mallorca no se abra con exceso el empréstito ofreciendo buenas garantías y buen interés. En Mallorca hay inmensas cantidades de dinero colocadas en valores extranjeros que apenas se conocen, algunos de los cuales han dado y están dando resultados parecidos o los Panamá, de triste memoria. En vez de colocar el dinero en colocaciones que no se conocen a fondo, lo han de colocar con más gusto, ofreciendo el interés normal, en un negocio que de cada día va aumentando la garantía por que mientras va avanzando la amortización aumenta la garantía, pues queda la misma garantía para menor número de deudores. Dícen claro el magnífico negocio que es, las continúas ofertas de dinero que recibimos de gente de afuera, que vienen solamente en busca de negocio.

Comenzó diciendo que esta cuestión debía tratarse serenamente, y que las objeciones que se hagan debían estudiarse no oponiéndose a ellas ningún prejuicio. Las sesiones «particulares» en las que se acallaban las voces de la reflexión, fueron siempre desastrosas para la Patria. Recordé la famosa sesión patriótica en la que Maura nos arrastró a la aventura marroquí. Se muestra partidario de que se entabla discusión, que todos aporten su criterio y que luego por mayoría

se vayan admitiendo o rechazando las opiniones expuestas. Como el señor Forteza, afirmó que no está probada la existencia del agua necesaria, y que no vale la suposición de que exista pues el subsuelo de Mallorca es muy irregular, habiéndose observado muchas fallas.

Lo primero que debe hacerse para ir a la canalización, es asegurar la cantidad de agua precisa. Téngase en cuenta que la Fuente de la Villa cuando menos agua rinde durante el verano, que es precisamente la estación en que es más necesaria porque es cuando aumenta el consumo.

Además téngase en cuenta que el consumo de agua irá en aumento y por consiguiente la escasez se hará más notoria. Se muestra partidario de adquirir sin pérdida de tiempo los manantiales o pozos que hagan falta. Si se hubiese aprovechado la buena disposición que nos ha dicho el señor Alcalde, estaba don Antonio Ques para ceder las aguas de Buñol al Ayuntamiento, por lo cual la memoria del señor Ques merecería nuestros mayores respetos, y ahora nos correríamos el riesgo de que sus herederos estén animados de los mismos propósitos.

Una vez asegurada la existencia de agua, debe llevarse el agua a las barridas que carecen de ella y a los suburbios que no la tienen, dejando para después la canalización en los que hoy están provisionados. El riego de la ciudad puede hacerse mientras tanto con motores aplicados a las bocas de riego. Así se hace actualmente en la plaza Mayor, y con 35 pesetas al mes se tienen tres servicios importantes de agua.

Para determinar las zonas donde las obras han de practicarse con más urgencia, pide que se abra un plano de las acequias y tuberías que hay instaladas en Palma, cuyo plano ha de tenerse presente al estudiar el problema. No puede hacerse la canalización sin que se haga simultáneamente las obras de alcantarillado y adacuación. Pide que se cubra la acequia de la Fuente de la Villa, y que se determine la zona de protección de la misma. No cree oportuno dar un voto de confianza a la Comisión Permanente para acordar la reforma del proyecto del señor Garau, ni para determinar la forma de arbitrar los medios económicos para realizar el proyecto, pues tratándose de un cargo que gravará por más de cinco años el presupuesto, debe acordarse por el Pleno y por un número determinado de concejales, fijado en el Estatuto.

Rectificaciones.—El señor Aguiló. Dice que esta sesión no es comparable a las que se daba el dictado de patricias, pues este asunto ha sido tratado y estudiado ya por el Pleno en sucesivas reuniones particulares. Contestó el señor Forteza, y dice que el agua se irá abaratando a medida que se vaya amortizando el empréstito, pues cada año tendrá que pagarse un interés menor.

La existencia de agua está asegurada por los pozos de cinco pozos de que dispone el Ayuntamiento. Se podrá hacer inmediatamente las obras necesarias en los pozos de Santa Margarita y del Madero, que son propiedad del Ayuntamiento. Celebró que el Instituto Geográfico y Estadístico, esté dispuesto a enviar aquí una Comisión Técnica, a la que podrá agregarse el geólogo Sr. Darder, designado por el Ayuntamiento para explorar en busca de aguas el subsuelo de Palma. Se mostró conforme con el señor Aguiló en que se ha de realizar paralelamente los proyectos de canalización, alcantarillado y empedrado. El señor Valenciá interino abandonó para que se recuperara un acuerdo definitivo, que estimaba fácil, toda vez que el fondo coincidían los señores Aguiló y Alcalde. El señor Aguiló, dijo que podía caer acuerdo siempre que se acordara previamente adquirir los pozos que sean necesarios para asegurar la cantidad de agua bastante. El Alcalde dijo que podrían hacer inmediatamente obras para profundizar los pozos de Santa Margarita y el Madero; tratar de la adquisición de los de Buñol y Callar, por su necesidad, y adquirir desde luego los terrenos contiguos a la Fuente de la Villa para llevar a cabo los trabajos necesarios para la protección del manantial.

El señor Forteza insistió, proponiendo el nombramiento de la Comisión que ha indicado. El Alcalde dice que el Ayuntamiento cuenta con el ofrecimiento de algunos banqueros para obtener el dinero necesario para las obras; pero que mientras sea posible, es Palma la que debe prestar su propia fuerza. Por fin, armonizando la primera proposición de la Alcaldía con las indicaciones hechas por el señor Aguiló, se redacta la siguiente:

Proposición.—Ejecutar inmediatamente el proyecto del señor Garau en todo lo que afecta a la canalización general. Ejecutar inmediatamente la canalización en todos los sitios donde actualmente no hay ninguna.

En lo que afecta a la canalización de Palma no debe de hacerse hasta que se haga la canalización, el alcantarillado y la pavimentación a la vez.

Comprobar los terrenos anexos al manantial y cuantos se consideren necesarios a la protección de la acequia. Traer el tren de sondaje para profundizar los pozos de Madero y de Santa Margarita.

Que la Comisión Permanente trate de adquirir los manantiales de Buñol y el Cayar haciendo las obras necesarias para su aforo. Facilitar a la Permanente para procurarse los medios necesarios, dando cuenta luego de sus trabajos al Pleno para su aprobación.

Se votó esta proposición juntamente con la del señor Forteza, siendo aprobada por el voto de todos los asistentes, menos el Sr. Forteza quien sostuvo la suya.

Asuntos varios.—El Sr. Aguiló de Son Servera, se lamentó de que la Comisión Permanente haya impuesto multas que son de incumbencia de los Concejales Jueces.

El Sr. Estrellas indicó la conveniencia de que se sustituya por alumbrado eléctrico las luces del alumbrado público de Son Sardina.

Se pasó a estudio de la Comisión de Reformas Interior una indicación del Sr. Cardá referente a que se modifique el trazado de la proyectada gran vía, y que si es necesario se sustituya por otro el actual solar destinado a Casa de Correos. El Sr. Oliver observó que está a punto de caducar el plazo concedido por el Gobierno para poner en condiciones dicho solar.

Seguidamente se levantó la sesión.

Más telegramas

Detención de uno de los autores del atentado contra el Rey Boris

Sofía.—El minucioso registro realizado ayer en esta capital ha facilitado la detención de otro de los terroristas que tomó parte en el atentado contra el Rey Boris.

La detención se efectuó en Elechnitz, uno de los arrabales de Sofía. El detenido se hallaba escondido de algunos días a esta parte, en un campo de trigo.

El registro comenzó a las cinco de la mañana. Las tropas salieron de sus cuarteles a media noche y acordonaron la capital.

Los habitantes, al levantarse, se encontraron con la orden terminante de que no podían salir de sus domicilios.

Las puertas de las casas y almacenes permanecieron cerradas durante todo el día, y por las calles solamente circuló la policía y los gendarmes que iban realizando casa por casa un minucioso registro.

El número de detenciones efectuadas es importante. Hoy toda la ciudad ha reanudado su trabajo y vida normal, interrumpido 24 horas.

Del Extranjero

Madrid 4 (11 n.). Lisboa.—En Lisboa vuelve a ser grave la situación.

París.—Se ha denunciado una exportación clandestina de capitales bajo la forma de Bonos de defensa Nacional, asegurados que se han exportado a Suiza en esta forma: un cuarto millón de francos.

El señor Caillaux ha presentado una denuncia para aclarar lo ocurrido. Cuatro niñas ofrecieron a la Reina artes de las infantes los fueron ofrecidos dos paquetes de crespon de China con encajes valencienenses primorosamente bordados.

El termino la fiesta la Reina saludó y felicitó al maestro Lambert, director de la Banda y coros de niñas. Antes de abandonar la Casa de Caridad la Reina dijo a los Sres. María y conde de Figols que se sirviera a los asilados una merienda extraordinaria y que se obsequiase además con caramelos a los que habían tomado parte en la fiesta, todo de su peculio.

Fiestas en honor del rey Jorge.—Londres.—Con motivo de haber cumplido el rey Jorge ayer 60 años, se celebraron en el Palacio Real las ceremonias acostumbradas, con asistencia del Gobierno, del cuerpo diplomático, belatinos y nobleza.

El mariscal Foch, el duque de York, el príncipe Enrique y el duque de Connaught, seguían inmediatamente al Rey, habiendo sido objeto, a su paso, de fervientes manifestaciones de simpatía.

Fallecimiento de Pierre Louis.—París.—Ha fallecido el escritor Pierre Louis.

Son Henciados los 10.000 soldados movilizados en Bulgaria.—Sofía.—El gobierno ha dado orden de hacer a los 10.000 soldados movilizados con la autorización de la Conferencia de embajadores para mantener el orden en Bulgaria.

Huelga general en Lisboa.—Lisboa.—Ha sido proclamada la huelga general, sin embargo muchos obreros no han abandonado el trabajo.

En el Midi caen rayos sin haber tormenta.—Madrid 4 (12 n.). Tolosa.—En el poblado de Coumnie, Municipio de Erce, cayó un rayo estando el cielo completamente sereno. El rayo mató a una pastora de 16 años que guardaba su rebaño en un prado.

Santos de Francia.—Roma.—En el Vaticano y en presencia del Papa, ha sido leído el decreto para la beatificación de Bernardita Soubirou y de los mártires franceses del Canadá y Corea.

El Papa pronunció una breve alocución, haciendo notar que los futuros beatos pertenecían también a la noble Francia.

Painlevé anuncia la estabilización del frente francés.—París.—Se ha celebrado Consejo de ministros. El presidente, M. Painlevé, ha comunicado que había quedado estabilizado el frente de Marruecos y que no se señala ninguna operación de importancia. Según informes directos que posee el Gobierno, la moral de las tropas metropolitanas e indígenas es excelente.

M. Briand ha expuesto el estado de las conversaciones sobre el pacto de seguridad. El acuerdo con nuestros aliados, ha dicho M. Briand, es completo por lo que respecta a la contestación que debe enviarse a Alemania.

Ha añadido que la respuesta sería enviada desde Ginebra, a donde marchará el sábado y en donde conferenciará con Mr. Chamberlain.

Muerte de Flammarion.—París.—Ha fallecido el célebre astrónomo Camilo Flammarion, a los 83 años de edad.

Temporal en la costa sueca.—Estocolmo.—Durante el día de ayer un furioso temporal azotó la costa sueca. Han naufragado numerosas embarcaciones, y otras, al perder, su gobierno, fueron desarboladas por los elementos y arrojadas contra los arrecifes. Van recogidos 20 cadáveres.

BOLSA DE MADRID.—Oficial del día 5.

Table with 2 columns: Security type (Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and Price (70.75, 84.50, 90.00, etc.).

Muerte de Flammarion

París.—Ha fallecido el célebre astrónomo Camilo Flammarion, a los 83 años de edad.

Temporal en la costa sueca.—Estocolmo.—Durante el día de ayer un furioso temporal azotó la costa sueca.

Han naufragado numerosas embarcaciones, y otras, al perder, su gobierno, fueron desarboladas por los elementos y arrojadas contra los arrecifes.

Van recogidos 20 cadáveres.

BOLSA DE MADRID.—Oficial del día 5.

Table with 2 columns: Security type and Price (70.75, 84.50, 90.00, etc.).

La familia real en Barcelona

Barcelona 5 (8 n.). Esta mañana S. M. la Reina, acompañada de las infantas Beatriz y Cristina, ha visitado la Casa Provincial de Caridad.

Las doce menos cuarto, aproximadamente, llegaron la Reina doña Victoria y sus augustas hijas, que fueron acogidas con una calurosa ovación.

Cuarentocho niños y seiscientos niñas las saludaron con un himno patriótico.

En el templo, un coro de niñas cantó una Salve. Luego en el salón-teatro presenció la Reina una hermosa fiesta de gimnasia rítmica.

El termino la fiesta la Reina saludó y felicitó al maestro Lambert, director de la Banda y coros de niñas.

Antes de abandonar la Casa de Caridad la Reina dijo a los Sres. María y conde de Figols que se sirviera a los asilados una merienda extraordinaria y que se obsequiase además con caramelos a los que habían tomado parte en la fiesta, todo de su peculio.

La Reina en el Turó Park.—Doña Victoria ha llegado a las seis menos cuarto al Turó Park, recibiendo el gobernador, el diputado provincial Sr. Tratal, los gentiles hombreros Sres. Martí Ventosa y Migáñez, y la presidenta de la Junta contra la Moralidad de la Infancia D.^a Caridad Girardier.

El Turó Park está animadísimo. Esta tarde doña Victoria, acompañada de las infantas, del duque de Bonaña, de la duquesa de San Carlos y de la señorita de Xifré, ha visitado el Colegio de los Salesianos de Sarriá, donde se ha celebrado una función en su honor.

El Rey visita Gerona y Palafrugell.—A las nueve y media de esta mañana, en un tren especial compuesto de dos furgones, dos coches-salón y un vagón de primera, salió S. M. el Rey de la estación de Francia para Gerona y Palafrugell.

Accompañado al monarca el Almirante Magaz, el Capitán General y numeroso séquito.

A las once y diez minutos ha llegado el tren real, a Gerona.

Al aparecer el monarca, del convoy, fué saludado con vítores y frenéticos aplausos.

El Rey y su séquito han entrado en el salón de descanso de la estación que estaba adornado con plantas y flores, donde se ha celebrado una recepción de autoridades.

El alcalde de Gerona señor Bassols ha pronunciado un breve discurso de salutación en nombre de la ciudad.

Acto seguido el Monarca acompañado del señor Bassols ocupó un landé y se dirigió a la Colegiata de San Félix para asistir a la inauguración de las heroínas de Santa Bárbara.

Durante el trayecto el Rey fué objeto de demostraciones de cariño por parte del público.

Al llegar a la colegiata el Monarca entró en el templo bajo palio y a los acordes de la Marcha Real.

Inmediatamente se dirigió el Rey a la capilla de San Narciso donde está emplazado el monumento a las heroínas, precedido de un escuadrón de infantería y de un batallón de artillería.

de la población el Ayuntamiento en pleno presidió por el Alcalde señor Beltran, otras autoridades locales y numeroso público que vitoreó al Soberano.

Después de ser cumplimentado por el Ayuntamiento, don Alfonso se dirigió seguido de su séquito a las nuevas escuelas costeadas por el señor Torres Jonana.

El Rey recorrió detenidamente todas las dependencias y secciones de los nuevos edificios.

Una vez efectuada la visita por el Monarca, el Obispo de la diócesis doctor Llompart bendijo las escuelas.

Para este acto, don Alfonso y su séquito se situaron en una tribuna variada al efecto.

El gobernador civil de la provincia señor Urquía leyó un discurso, leído contestado en nombre del Rey y del Gobierno, por el marqués de Magaz.

Terminada la ceremonia, en medio de nutridos vítores y aplausos al Rey y a España, la comitiva regresó al Santuario de San Sebastián, pintoresco paraje, donde ha sido obsequiado el Rey con un espléndido baquete.

A las ocho de la noche, llegó Su Magestad a Barcelona, habiendo hecho el viaje en tren especial.

Alcance de la tarde

Fallecimiento de unos aviadores.—Madrid 5 (11 n.). Alicante.—Ha fallecido el teniente francés Francisco Pregaud que murió a consecuencia de unas quemaduras al caer un avión.

También ha fallecido el aviador Lamper herido en el mismo accidente.

Ambos cadáveres, embalsamados, se transportaron en avión a Toulouse.

En el momento de fallecer el señor Pregaud estaban en el hospital la madre y hermanos que vinieron de Francia.

Detención.—La policía ha detenido a un individuo llamado Mannel Albejrijo reclamado desde Berna, el cual utilizando un supuesto título científico anunciaba negocios fantásticos y engañando a determinadas personas formó una sociedad explotadora.

El detenido fué trasladado a la ciudad condal.

Para la concesión de una medalla.—Harcá derrotada.—Melilla.—Se ha nombrado al general Aldave Juez instructor del expediente para conceder la medalla militar a la tercera bandera del Tercio por los méritos que contrao en Sidi Mesaud.

Se ha concedido la medalla de oro de la Cruz Roja a la Presidenta, Secretaria y Tesorera de dicha Institución.

Por confidencias recibidas se sabe que el harca de los Beniurriaguete, ha sido derrotado por los franceses.

Protesta de una Academia.—Un auto mata a una mujer.—Sevilla.—La Academia de Bellas Artes ha dirigido un nuevo escrito al Ayuntamiento protestando de los desahucios artísticos que se cometen en la ciudad con motivo del ensanche de la población.

Un auto atropelló a Leoncia Jiménez, viuda con tres hijos, matándola.

Los antiguos alumnos del colegio de huérfanos.—Una comisión de antiguos alumnos del colegio de huérfanos de Guadalupe, integrada por elevadas personalidades, organiza un acto recordatorio épocas pasadas.

Se entregará una bandera que regalan los exalumnos a aquel colegio y luego se celebrarán otros actos, entre ellos uno de recuerdo a los individuos pertenecientes a aquel colegio que murieron por la patria.

La «Gaceta».—La «Gaceta» publica una Real Orden disponiendo que el asunto a que se refiere el artículo 40 del Estatuto Provincial, lo resuelva el Director general de Seguridad con carácter de Real Orden salvo aquellos casos en que por exigirlo las condiciones especiales deben someterse a conocimiento y resolución de la Subsecretaría de Gobernación.

Publica otra Real Orden aprobando por el Consejo de Sanidad relativo a los puntos que deberá comprender la certificación que darán los inspectores provinciales de Sanidad acerca de la aptitud física de los conductores de vehículos para el servicio público.

Se anuncia que el gobierno chino comunica la conveniencia de que los españoles suspendan los viajes a las regiones de Suinyan y Chachar, a causa de los bandidos que en ellos existen.

De la Presidencia.—Como jueves hubo consejo del Directorio.

A última hora de la tarde asistió el general Jordana a su despacho, conferenciando por teléfono con el general Magaz.

Recibió la visita del Embajador de Francia.

Ambos conferenciaron muy extensamente.

Lo de las niñas desaparecidas.—El Fisco que entiende en el asunto de las niñas desaparecidas, después de estudiar el escrito del defensor de la Maestra, ha redactado otro, oponiendo.

El estado del señor Bermúdez de Castro.—Alicante.—Habiendo desaparecido los temores de complicación de amputársela la pierna al general señor Bermúdez de Castro, se ha encargado del mando militar de la provincia y del gobierno civil, que lo desempeña. FABRA

Asuntos de Baleares

Nombramientos.—Madrid 5 (11 n.). La Gaceta publica el nombramiento de obrero de la estación agropecuaria de Mahón a favor de D. José Soriano Pierra.

Se designa para guarda de la estación de arboricultura y fruticultura de Palma a D. Juan Berrocal Martín.

FABRA

Grandes Almacenes Ca s' Hereu
Plaza de la Iglesia, INCA
Gran baratura
Se liquidan todos los géneros
de Can Recó de Sineu

Discos REGAL

Máquinas parlantes Mermod Freres S. A.



Discos ODEON

Esta Casa solo vende Discos nuevos

SE VENDE

FINCA EN EL TERRENO
Se vende. Informes: Centro de Anuncios.

Pérdida

De un paquete de tornillos de latón desde Santa Catalina a Palma. Se gratificará su devolución, calle de San Miguel, número 37, café O'an Tomás.

CRIADA

Se desea de 16 a 18 años Informes: Santo Domingo, 20-2.

Del Rey abajo...

Todos elogian y aceptan, por su buena calidad, por su sólida construcción, por su cómoda estructura, por su elegante aspecto y por su precio económico, los populares

Calzados Bazar
Baleár

Elaboración manual, Directa al Consumidor Sindicato 57, PALMA

JOSE M. JUANET

Palacio, 2, Platería **PAGA LAS DENTADURAS POSTIZAS DESDE 6 PTAS. A 50 PTAS.**

Medias oficiales sastresas

Se necesitan calle del General Barcelo número 23, Antonio Alcover.

NODRIZA

Se ofrece con leche de pocos días para criar en su casa en «La Cabaneta» Marratxí calle de Llopart, Antonia Fallana.

Pérdida

Se ha extraviado un MARCO DE FAROL DE AUTOMOVIL. Se gratificará su devolución, calle de la Herretería, número 59.

En el Arenal

Alquilo Chalé VILLA RISCA, situado a la orilla del mar, frente parada tranvía, conteniendo sitios y baños, juntos o por separado, y otro piso con todo el confort apropiado en céntrica cantina cuartel carabineros. Informes: Herrería, 59.

Amasadora de pan

Se vende una, marca LA PERFECTA, con poco uso, capacidad 200 kilos. Razón: Centro de Anuncios.

Motor a gas

Se vende uno de 100 HP. marca Korting, a toda prueba, con piezas de recambio. Razón: Centro de Anuncios.

Pajarera

Se desea adquirir una de ocasión. Razón: Centro de Anuncios.

Ganga

Se vende un motor eléctrico marca A. E. G. de 5 H. P. y con reostato casi nuevo. Informes: Ballester, 4-2.

VENDO

Coche (Breh) y un charret. Informes, Centro Anuncios.

AVISO

Se participa a quien tenga palmeras y deseen limpiarlas de palmas viejas acudan a Francisco Soler Bauzá, calle Miró, 3-3.

Palace

CALLE BURGOS Y MASSANET
Se alquilan a personas de buenas costumbres confortables habitaciones con agua corriente, precios moderados. Razón: Centro de Anuncios.

SE VENDE

Disco para retirarse del negocio. Informes: Centro de Anuncios.

LAUD DE REGREO

Se vende uno aparejado, de 21 palmas. Informes, Vallori, 25

Bicicleta

Se vende una de ocasión en buen estado. Siete Esquinas 8-3.

Compraria

BAÑERA con aparato calentador o sin él. Razón: Centro de Anuncios.

Casa en venta

Situada en el Ensanche de Son Suerret, calle de Nuño Sanz, Informes en el número 5.

Pensión ibérica

Habitaciones ventiladas. Tratamiento familiar y económico. Concepción, 9 principal Palma de Mallorca.

Se vende

Un caballo y una galera, verdadera ganga. Cordelería—68—Palma.



¿Por qué deben exigirse los de GUSTIN?
¿Quién no conoce los Lithinés del Doctor Gustin? La fama que han adquirido ha llegado a ser mundial. Más las personas que usan este producto se encuentran expuestas a insidiosas ofertas de productos supuestos equivalentes, en realidad sin valor científico o terapéutico. Será necesario recordar que, en efecto, una fórmula como la de los Lithinés del Doctor Gustin realiza una verdadera síntesis de productos químicamente puros, dosificados con metódico esmero en laboratorios que cuentan con incomparable material. Por eso muchos aconsejaremos lo bastante al público que se defendan contra tan dañino fraude. Los Lithinés del D^r GUSTIN tienen el nombre del Doctor Gustin sobre todos los papeles. Aquellos a quienes no les gusta el vino puro para beber, le mezclan con agua, mineralizada instantáneamente con este producto maravilloso, contra las enfermedades de Riñones, Hígado, Vejiga y Articulaciones. DEPOSITARIO ÚNICO PARA TODA ESPAÑA: DALMAU OLIVERES, 14 Paseo de la Industria, 14 - BARCELONA. ¡Insistan! ¡Exijan el nombre del doctor!

La empresa de Automóviles Bou y Villalonga de Pollensa

Participa al público que a partir del 15 de Junio próximo regirá el siguiente itinerario en su línea: PALMA, INCA, POLLENSA y SU PUERTO. SALIDA DE PALMA para INCA, POLLENSA y el puerto a las 7:30 mañana y a las 8:00 tarde.

Despacho de billetes y encargos, Calle San Miguel, 37

CAFE OAN TOMAS
SALIDA del puerto para POLLENSA, INCA y PALMA a las 5:30 mañana, a las 6:00 tarde. Los señores pasajeros que lleguen de Barcelona podrán alcanzar los autos de las 7:30 y los que salgan del puerto a las 6 tarde alcanzarán las salidas de los vapores para Barcelona. La Empresa participa al público que tiene para el servicio del mismo coches de lujo destinados a excursiones o viajes individuales con expertos choferes a precios reducidos. Los encargos que se hagan a la Empresa estarán en su destino a la hora de llegada de los coches. A los pasajeros de los vapores se les llevará hasta estos así como sus equipajes o inversamente para los procedentes de Barcelona, Valencia y Alicante.

EL HOGAR DEL PORVENIR

Sociedad Cooperativa de Ahorro Crédito y Construcción Domicilio social: Plaza Mercado número 14
A los cuarenta y seis meses de su fundación, tiene un capital suscrito real y efectivo de más de DOS MILLONES DE PÉSETAS, siendo ello la mejor demostración de la confianza que el público le dispensa. Nuestra mejor propaganda, son estas cifras, y las DIEZ Y OCHO CASAS que durante el indicado tiempo se ha adjudicado a nuestros asociados. MALLORQUINES: Antes de suscribir alguna póliza a cualquiera entidad de ahorro, consultad nuestro reglamento y seréis otro propagandista y suscriptor de esta obra eminentemente mallorquina.

JUAN ROS ESTARAS
(Antes Sucesores de Ros, Riera y C^a, S. en C.)
FABRICA DE FORMAS, TACONES POLEAS DE MADERA Y NEVERAS
TALLERES DE CARPINTERIA
FABRICA Y DESPACHO:
Calle Gabriel Riera y San Campos (San Suerret) - Teléfono 16
CASA CENTRAL: PALMA DE MALLORCA
DEPOSITO:
Plaza de la Cuartera, 12 y 13. - Teléfono 34
SUCURSAL BARCELONA:
Calle de Sepulveda, 180, bajos. - Teléfono 2.181 A.
NOTA.- Todos mis artículos son fabricados en talleres de primera calidad

USTED DEBE
Hoy antes que mañana probar los legítimos Café de Puerto-Rico que se venden en la
Antigua Casa BESTARD
Torrefacción diaria
Cordelería 68 y 70

Se alquila
Un espacioso entresuelo con baño recibidor, 2 salas, 6 dormitorios con comedor coci a económica y antigua y agua a grifo en la calle de Caldes, 3, informarán en el principal de la misma casa.

MADERAS
Existencias en Abeto, Pino Ta Hays, Roble, Aliso, Fresno, Álamo, Olmo Sicomoro, Cabirones, de Hay, Tilo, Chopo, Saten, Nogal, Cedro, etc. etc. Calle Honderos 10, Gabriel Bauzá.

Se necesitan
Agentes en ca población para la venta de vinos y licores de importante casa de Málaga. Dirigirse por escrito con referencias al número 51, Centro de Anuncios.

Botones
De 12 a 14 años, buenas referencias. Razón «Casa Marroig» Vallori 2.

Práctico
en correspondencia y contabilidad, ofrécese por las tardes. Ofertas por escrito a B. B. B. Centro de Anuncios.

COMPRO
Barriles de aceite mineral a 10 pesetas. Conquistador 23.

Aviso al Público
Se construyen PUERTAS DE HIERRO ONDULADAS en varios sistemas, como también de chapas galvanizadas, garantizadas. Ballester—61—Jaime Costelló.

SEÑORAS!
Abanicos
Se arreglan y cambian telas a precios módicos por personal técnico. Tela desde 75 céntimos. MONJAS, 24-2.—DERECHA

Guerra a la Crisis!
Afeitado. 0'30
Cortar el pelo a la Romana a las señoritas y niñas. 0'50
Cortar el pelo al rape a los niños. 0'30
Prontitud y esmero, no equivocarse. Jaime II, 34 (Salón) Palma.

Joven de 27 años
Se ofrece para oficina o despacho, conoce la contabilidad. Razón Miramar—26 entresuelo.

BACHILLERATO
Preparación de las matemáticas y repaso demás asignaturas. Clase diaria. Informes: J. Sabater; Calle Sindicato, 3-2.

Se alquila
Piso amueblado, 5 habitaciones, jardín, luz eléctrica, agua de lluvia. Razón Murillo—104—Santa Catalina.

Bote
Con motor de 4 H. P. de 28 palmas aparejado de guayro en perfecto estado y a toda prueba se vende barato, Cordelería 51, 1.

Corredor activo
Para maestraría completa de comercio. Intuí presentarse sin compromiso al artículo. Escribir con referencias a Z. H. Centro de Anuncios.

Tienda para alquilar
Calle 31 Diciembre número 7 (interf. de Soller). Informes en número 5 piso 1.

Vino de mesa OLIVER
Do venta Sacristia San Jaime número 3 (Callejón) y Merced, 8.

Liquido
Máquinas y herramientas para para industrias metalúrgicas para propósitos de fabricación de botes de plata, y dos estanterías con propias para Colmadore—Mercado Drogueria o almacén de farmacia. Informes: calle 31 Diciembre número 5, piso 1.

FOLLETTIN N.º 37

LA FAMILIA LIONNET
(La abuela)

por EMILE RICHEBOURG.

ve; no os apladéis tan pronto de la muerte de Darasse.
—La señora de Saulieu le miró con sorpresa.
—¿Qué queréis decir? exclamó.
—Quiero decir que sospecho que esta carta es falsa.
—Dios mío, no os comprendo! El marqués arrugó ligeramente el papel entre sus dedos, y lo examinó al trasluz.
—Marquesa—le dijo, este papel no está fabricado en Alemania, sino en Francia, pues encuentro una filigrana que revela la fabricación francesa. Esto no significa mucho, pues en Alemania habrán papel francés, como en Francia lo tenemos alemán, inglés, italiano, holandés, etc.; pero no es esto sólo, y estoy convencido de que esta carta ha sido escrita en Francia, y enviada o llevada a Hamburgo para expedirla desde allí.
—Es posible—exclamó la marquesa;—pero ¿por qué sospecháis semejante cosa?
—Primeramente porque no puedo admitir que Darasse haya hecho el largo viaje de París a Hamburgo sin haberlo advertido, y sin dinero al efecto. Además, lo que me hace creer que la carta se ha escrito en Francia acaso es el que el giro de las frases no es el que le hubiera dado

de mi fortuna y de todos los tesoros de la Tierra la felicidad de encontrar a mi nieto y tenerla a mi lado.
—El marqués no contestó.
—Amigo mío—repuso la marquesa por hablar de otra cosa,—¿os ha ido bien en Niza?
—Sí, bastante bien; pero, apenas llegué allí, experimente una contrariedad... La que se hace llamar condessa de Prémorin estaba allí con su hija. Sin embargo no me pesa la casualidad; mereced a ella, he podido arrancar de sus garras a un pobre joven, hijo de una honrada y opulenta familia de industriales, a quien, de acuerdo con su novia y engañada madre, destinaba la falsa condessa a casarse con su hijo, joven de hipócritas apariciones, voz de sirena y sonrisa de ángel.
—¿Conociáis a ese joven?
—No.
—¿Entonces os interesasteis por él pensando en vuestro hijo?
—Lo habéis adivinado, marquesa—respondió el señor de Prémorin con emoción.
—Hablaron todavía un instante, y el marqués se levantó para despedirse de su antigua amiga. Cuando iba a retirarse, Dorotea entró muy agitada.
—Señora marquesa—dijo con voz que revelaba viva emoción,—una mujer de bastante edad, vestida con limpieza, desean hablaros; ha dicho que es la señora Darasse.
La señora de Saulieu se estremeció.
—¡Oh! exclamó con extraño acento. También el señor de Prémorin se turbó. Durante un instante el marqués y la marquesa se miraron con fijez.

—Amigo mío—dijo ésta,—os suplido, que os quedáis a Dorotea añadió:—Que entre la señora Darasse.
—Cuando la viuda, que aún no tenía conocimiento de la muerte de su marido, entró con Dorotea en el salón, encontró a la marquesa y al marqués sentados, y al parecer tranquilos.
La señora de Saulieu envolvió a la recién llegada en una mirada investigadora, mientras que, por su parte, el señor de Prémorin la examinaba atentamente. Los dos se asustaron de la dolorosa impresión que reflejaba el rostro de la pobre mujer, cautivada por el propio tiempo su aspecto de modestia y honestidad.
—¿Sois la señora Darasse?—preguntó la marquesa.
—Sí, señora marquesa.
—Sentada en esa butaca y decidme el objeto de vuestra visita. Este caballero es mi amigo, y podéis hablar sin temor delante de él.
—Señora marquesa, os pido humildemente perdón por mi atrevimiento.
—No necesitáis excusaros; mi puerta está constantemente abierta para cuantos me necesitan.
—¡Oh! ya sé que la señora marquesa recibe siempre bien a los desgraciados... También sé que es compasiva, y que su bondad y caridad no tienen límites.
—Hago lo que puedo. Indudablemente sufrís, señora Darasse, y venis a pedirme que os ayude...
—Sí, señora marquesa, señora marquesa; pero no ruego a sollicitar socorro de vuestra bondad. Aunque vieja y gastada por los años, el trabajo y toda clase de penas, Dios me ha con-

servado la salud y todavía tengo fuerzas y ánimos. Trabajo, señora marquesa, y hasta el presente he podido vivir bien que mal, sin pedir nada a nadie.
—En ese caso buena mujer, decidme lo que deseáis.
—Después de un momento de vacilación, la visitante respondió:—Señora marquesa a fines del mes de Septiembre último, mi marido, Pedro Darasse, vino a veros, ¿no es cierto?...
—En efecto, por esa época recibí la visita del señor Darasse.
—¿Y le disteis dinero?
—¡Oh!... no mucho. Si no recuerdo mal, creo que le di cien francos.
—Levó parte de ellos a casa, y con el resto se compró un traje muy limpio que el que traía cuando vino a veros.
—Me felicitó de saber que el señor Darasse no ha hecho mal uso del modesto socorro que le di.
—Mi marido no me hablabá jamás de sus asuntos; pero desde que se ocultaba de mí, no porque desconfiara de su mujer, sino porque desconfiara de su mujer, sino porque yo estaba muy lejos de compartir sus ideas. No me dijo el por qué de la visita que os hizo, señora marquesa, y he adivinado, por decirlo así, el motivo.
—Seguid, seguid—le dijo con avidez la marquesa.
—Desde hace algunos años—continuó la pobre mujer—Pedro había contraído la deplorable y funesta costumbre de beber, y cuando estaba borracho, mientras dormía, hablaba, o, mejor dicho, soñaba. Recogí palabras sueltas, conjeturas de frases, y de este modo pudo saber algo. La

noche que me llevó treinta francos de los ciento que la señora marquesa le había dado, entró algo embriagado, pero estaba de buen humor y más expansivo que de ordinario. Me dijo, sin nombraros al principio, señora marquesa, que se había puesto sumamente rico, y que su fortuna estaba hecha. Me hablaba y amueblaría para que vivieramos, de la vida que buscaría para mí, de los vestidos y alhajas que me iba a comprar, y ¡qué sé yo qué más! Yo le escuchaba atolondrada, diciéndome que todo aquello que decía era una locura. Se acostó, y una vez dormido, comenzó a soñar en alta voz, cosa que le sucedía frecuentemente. Pronunció vuestro nombre, señora marquesa, el de Féraud y el de Gabriela; habló de una nieta a quien creían muerta, que era ya una señorita, y que era preciso entregársela a su abuela. Entonces recordé las numerosas pesquisas hechas en Marsella a fin de descubrir si la señora Féraud se había o no ahogado con su hija.
—Fácil es comprender lo conmovidos, atentos y porpejosos que la marquesa y el señor de Prémorin escuchaban a la mujer de Darasse.
—Señora Darasse—dijo la marquesa con voz casi temblorosa,—vuestra perspicacia no os ha engañado; habéis descubierto la verdad. Si, y soy la abuela de la niña de Féraud, a quien creímos muerta y que existe, y habia en efecto prometido a vuestro marido darle doscientos mil francos si me entregaba mi nieta.
—Desgraciadamente, señora marquesa, Pedro no podía hacer nada

solito; otro es el que sabe dónde está la señorita Féraud.
—Vuestro marido no me lo ha ocultado; pero ¿cómo os da eso?—Si, lo conozco, pues nada que él puede saberlo... ¿Pero dónde está? Desde hace diez y seis años que abandonó Marsella, no se le ha vuelto a ver.
—¿Decidme su nombre, señora Darasse!
—Su nombre es el de un miserable señorito, que me lo dio cuando yo estaba en otro tiempo no quiero decir que lo tenga hoy.
—¿Pero por qué no lo decís?
—Se llama Paolo, señora marquesa.
—¡Paolo!—exclamaron a un tiempo la señora de Saulieu y el señor de Prémorin.
La mujer de Darasse se quedó atónita ante el efecto que acababa de producir el nombre del niño.
—Sí—repuso la marquesa conmovida por su emoción,—me han dicho que ese hombre, llamado Paolo, debía saber bastante, y durante muchos años hice que le buscaban, pero no también a Darasse.
—Estoy convencida de que está en París, señora marquesa; pero he querido cambiar de nombre. ¿Cómo os acordáis del nombre del niño?
—Según los datos que me han proporcionado, el tal Paolo, que tenía entonces doce años, quería mucho a la señora Féraud y a su hija.
—¡No, no! ¡No creáis eso, señora marquesa! Paolo representaba con la señora de Féraud el infante papá de España.
—¡Ay! ¿con qué objeto?
(CONTINUARA)